
 

P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 16. März 2022 

  

Ort:       Videokonferenz  

Beginn:      17:30 Uhr 

Ende:       21:30 Uhr 

Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 

TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung, Annahme Protokoll 

 

Herr Heckel begrüßt das Gremium, Herrn Duveneck, Frau von Bernuth und die bereits 

anwesenden Referenten aus der Senatsverwaltung. 

Es wird nach der vorliegenden Tagesordnung verfahren.  

Das Protokoll Januar 2022 wird angenommen. 

 

TOP 2: 

Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Herr Duveneck und Herr Besch, beide SenBJF) 

 

Herr Duveneck berichtet über die Entscheidung zur Durchführung des MSA und der 

Berufsbildungsreife und über die Rückkehr zur Präsenzpflicht ab dem 19.03.2022. Hierzu gab es 

jeweils Schreiben der SenBJF.  

Ab 20.3. bis 23.09.2022 ist an Schulen nur noch eine Testpflicht möglich. Maskenpflicht, Stufen- 

und Musterhygieneplan sind ab 20.3.2022 unzulässig. Eine Übergangsregelung bis 31.03.2022 

zur Verlängerung der derzeit geltenden Maßnahmen ist möglich.  

 

Herr Besch gibt einen Überblick zur Situation der Geflüchteten aus der Ukraine und berichtet 

ausführlich über Pläne und Maßnahmen der SenBJF. Es wird eine Taskforce unter Leitung von 

Herrn Slotty eingerichtet.  

 

Beide beantworten Fragen der Mitglieder: 

- Seit zwei Jahren ist der Anteil der Schülerinnen und Schüler die ohne Abschluss die Schule 

verlassen, gesunken. dies ist nach Einschätzung der SenBJF nicht auf größere Lernzuwächse 

zurückzuführen, sondern dass die Prüfungen in drei Fächern ausgesetzt wurden. 

- Herr Duveneck erläutert die geplanten Änderungen im Haushalt. Gerade die Kürzung des 

Verfügungsfonds wird daraufhin im Gremium intensiv diskutiert. Herr Duveneck erklärt das 

parlamentarische Verfahren. 

- Es gibt keine Einsparungen bei den Lehrkräften, es wird aber auch keine pädagogischen 

Verbesserungen geben. 

- Es wird nicht überall möglich sein, ukrainische Schülerinnen und Schüler direkt in Regelklassen 

aufzunehmen, daher werden auch Willkommensklassen/temporäre Lerngruppen als 

Bildungsangebot eingerichtet. 

- Die Bildungsverwaltung ist im Austausch mit der ukrainischen Botschaft. 

-  

 



TOP 3: 

Anfragen des LSB an die SenBJF gem. Nr. 4 Abs. 4 GO LSB 

 

Die Antworten zu den Anfragen 04-22 und 06-22 und liegen als Anlage 1 bei. 

 

TOP 4: 

Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 

Es gibt derzeit viele, von Schülerinnen und Schülern initiierte, Projekte zum Ukrainekrieg.  Es 

herrscht ein hoher Informations- und Redebedarf. 

Es gab ein Gespräch mit bildungspolitischen Sprechern zum Thema Parität in der Schulkonferenz. 

Zum Anschlag auf die deutsch-russische Schule in Marzahn haben sich einige Bezirke positioniert. 

Dies wird auch Thema im LSA sein. 

 

TOP 5: 

Vorstellung aktueller Stand Entwurf Zumessungsrichtlinien für und Lehrkräfte2022 , Herr Gabbei 

(SenBJF) 

 

Herr Gabbei erläutert den vorliegenden Entwurf und die geplanten Änderungen. Der Entwurf der 

Zumessungsrichtlinien für das Pädagogische Personal liegt noch nicht vor. Im Anschluss werden 

Fragen beantwortet. 

 

TOP 6: 

Vorstellung Entwurf einer Artikelverordnung zur Änderung der Schulstufen-COVID-19-VO 

2021/2022 und der Berufliche-Schulen-COVID-19-VO 2021/2022, Frau Dieter, Frau Geßner, 

Frau Scherble, Herr Klingbeil (alle SenBJF) 

Herr Klingbeil und Frau Dieter stellen die Änderungen der Verordnung vor. Es folgt eine kleine 

Diskussion zum Entwurf, in der Fragen beantwortet und Standpunkte ausgetauscht werden. 

 TOP 7: 

Vorstellung Entwurf zum Erlass der Rahmengeschäftsordnung für die im Schulgesetz von Berlin 

vorgesehenen Gremien, Frau Tomitzny (SenBJF) 

 

Frau Tomitzny erläutert die Hintergrunde des Zustandekommens der Rahmengeschäftsordnung 

und erläutert diese, insbesondere die Änderungen zur alten Rahmengeschäftsordnung. 

Es folgt eine intensive Diskussion, in der Fragen beantwortet und Meinungen ausgetauscht 

werden.  

Aufgrund dieser umfangreichen Diskussion schlägt Herr Duveneck eine Fachsitzung vor. Dies wird 

vom Gremium angenommen. 

 

TOP 8: 

Vorstellung Berliner Lehrkräfte-Unterrichts-Schul-Datenbank Stand und Planung, 

Weiterentwicklung, Herr Hansen (SenBJF) 

Herr Hansen stellt anhand Seite 3 seiner Präsentation die Datenbank vor. Diese Präsentation ist 

als Anlage 2  beigefügt. 



TOP 9: 

Aktuelles aus dem Vorstand, Berichte aus den verschied. Beiräten, Verschiedenes 

 

Entfällt aus zeitlichen Gründen. 

Herr Heckel dankt allen und schließt die Sitzung. 

Peter Heckel                                  Andrea Schreiber 

(Vorsitzender)                        (Protokollantin) 

 

 


